
國立政治大學附設實驗國民小學學生家長會 

109學年度  第一次會員代表大會會議紀錄 

時  間：109年 9月 26日（星期六）晚上六時三十分 

地  點：政大實小至善樓四樓會議室  

主  席：新舊會長共同主持 

紀  錄：家長會秘書雅芸 

出 席：各班家長代表，應到 30人，實到 29人（含委託書 10 人）。 

註：二年忠班代表臧正運(父)、實帅蘋果班代表涂宜雯(母)視為同一人。 

列席人員：林進山校長、教務主任游雅婷、學務主任戴玉婷、總務主任黃騏堯、

輔導主任林淑慎、研究主任戴伊羚、家長會財務謝欣如。 

 

壹、 校長致詞 

1. 家長若有任何意見歡迎，告訴校長或家長會長，學校會希望與家長多對話多溝

通。由於政府縮編人事編制，實小只有31位正式員額，其他十幾位的缺額政府

只給經費找代課老師，人事安排非常困難。 

2. 因為處理社區水溝問題，延誤活動中心進度，並且增加三百多萬的費用。11/21

運動會在活動中心舉行60周年校慶將有執行上的困難。 

3. 學校一直以來鼓勵行政團隊參加競賽，並努力改善校內各項設施，爭取各項經

費添購設備，詴辦科技班級教學。另外，今年防疫經費支出大增，活動中心內

部設備與60周年校慶的經費仍須申請，學校還會繼續努力。 

4. 今年的班級人數方面，一年級有一名缺額，其他年級都是額滿狀態。 

5. 希望家長們能給予學校多一些支持，學校各處室主任組長老師都非常辛苦，行

政團隊的工作量也很大，需要家長們的鼓勵。 

  



貳、 各處室事務報告 

學務主任： 

以往實小校隊(桌球隊、籃球隊、弦樂隊)都是在家長後援會的支持和協助下運作，

今年學校希望可以更積極明確地管理校隊，針對「隊員甄選」、「校隊老師的聘

用」、「每年教學計劃」訂定共通辦法，希望能夠讓家長更了解校隊運作的方向。

另外，希望家長會和各後援會能夠協助參與「校隊老師的甄選與考核」。最後，

由於各校隊經費金額龐大，希望能請求家長會協助，存放在家長會專戶中。 

總務主任： 

目前總務處的重點在活動中心的興建，活動中心二、三樓的 6間專科教室已經開

始規劃設計，一樓為階梯教室，頂樓是籃球場兼活動中心與禮堂，希望完工後成

為臺北市數一數二的活動中心。校園遊樂器材與電腦教室設備經費目前都在爭取

中，希望能將校園的各項設施全面更新。 

 

參、 108學年度家長會長致詞 

謹代表實小家長會歡迎所有新當選的家長代表，並由衷感謝校方全體行政團隊、

師長同仁過去一年對本會會務的支持，以及對實小校園及孩子們的無私奉獻。過

去一年，家長會及校方攜手度過了許多挑戰，也完成了許多看似不可能的任務，

稍後我們在會務報告時會有詳盡的說明。最充滿挑戰的一年已然過去，未來一年

相信實小會邁入豐盛、帄安且歡樂的階段，接下來我們會看到活動中心的竣工、

校園遊樂及體育設施的美化，也會看到實小在實驗教育的精進、親師生共融且共

榮的校園氛圍，未來的一年，實小將邁入一甲子，也懇請所有家長代表們繼續不

吝給予家長會及校方支持與協助！ 

 

最後，要代表家長會對辛勞付出的林進山校長、戴伊羚主任、黃騏堯主任、游雅

婷主任、戴玉婷主任及林淑慎主任帶領的行政團隊過去一段時間對實小的奉獻與

投入致上最深摯的感謝！ 

 

肆、 家長會事務報告： 

1. 108學年度會務報告。(詳見附件一) 

2. 108學年度財務報告。(詳見附件二〜附件四) 

  



3. 109學年度教師節活動事宜報告。 

   說明：臺北市教育局補助109學年度家長會的敬師經費為19800元。家長會 

         已舉辦實小敬師餐會18390元、贈送實帅敬師餐盒1300元、敬師奉茶 

         活動茶資64元，總計19754元。先由家長會代墊，臺北市教育局再行 

         撥款。(相關資料與照片都存放在家長會群組記事本中) 

4. 新任實小志工團團長介紹。 

   說明：新任志工團團長為三年忠班的奕晨媽媽饒瑞萍。非常感謝瑞萍願意 

         擔任團長，帶領志工家長們繼續為實小付出心力。 

5. 家長會各項選舉流程、投票方式說明。(詳見附件六〜附件十一) 

伍、 推選監選人員：5人（5至9人，應含學校人員代表） 

  家長代表洪芷漪、家長代表翁淑萍、家長代表蔡政安、家長代表莊健盈、  

  家長代表邱韻芳、學校代表總務主任黃騏堯。 

陸、 選舉會務人員： 

    （一）家長委員班級、姓名及得票數如下： 

1. 五年孝班〃陳棻煐〃得票數20票。 

2. 三年孝班〃蔡冠林〃得票數16票。 

3. 實帅精靈班〃江泳昇〃得票數15票。 

4. 二年忠班〃臧正運〃得票數13票。 

5. 二年孝班〃林靖紋〃得票數8票。 

6. 六年忠班〃鄭雅芸〃得票數7票。 

7. 六年孝班〃朱靜女〃得票數6票。 

8. 實帅蘋果班〃涂宜雯〃得票數5票。 

9. 五年忠班〃廖家玲〃得票數5票。 

根據自治條例第九條，原住民學生5人以上者，由原住民學生家長互推1人

列席，由於本校只有二名原住民學生，故不推選。 



    （二）候補家長委員班級、姓名及得票數如下： 

1. 一年忠班〃邱韻芳〃得票數5票。 

2. 五年忠班〃江珮君〃得票數3票。 

3. 一年忠班〃莊健盈〃得票數2票。 

柒、 選舉會長一名 

五年孝班〃陳棻煐〃得票數25票。 

捌、 選舉副會長二名 

 1. 二年忠班〃臧正運〃得票數25票。 

 2. 三年孝班〃蔡冠林〃得票數21票。 

玖、 新任會長致詞 

謝謝家長們的支持，當選家長會長的壓力非常大，但能做的事情會全力以赴。 

在未來一年中，家長會的立場是以支持學校的態度來與學校合作。 

我希望未來任何事情都是經過大家溝通、達成共識後，再來與學校溝通，而不是

由家長會長一人決定。 

我也需要兩位副會長與各位家長代表的幫忙，才能讓家長會更好。 

另外，為了確保各項訊息能充分溝通與傳達，希望各班協助轉發訊息，保持溝通

管道暢通。 

拾、 提案討論 

案由一：家長參與學校依法令必須參加之各種委員會之代表，提請審 

         議。 

說  明：推舉參加學校各處室委員會之代表。 

決  議：推舉名單如下。 

 

 



案由二：有關108學年度家長會財務決算，提請審議。 

說  明：根據108學年度的財務報告內容，請109學年度家長會全體代表決議是否 

        通過此財務報告之審議。(詳見附件二〜附件四) 

決 議：26票同意，0票反對。通過108學年度財務報告之審議。 

 

案由三：有關109學年度預算建議書，提請審議。 

說 明：依照每年度家長會之財務狀況，提供下屆家長會建議之預算書，作為下

屆家長會制定正式預算之參考資料。(詳見附件五) 

決 議：26票同意，0票反對。通過109學年度預算建議書之審議。 

 

案由四：有關109學年度第一次家長委員會之日期，提請審議。 

說  明：第一次家長代表大會中選出九名家長委員後，需進行第一次家長委員會，

討論第二次家長代表大會之議案與該屆正式預算書，並送交第二次家長

代表大會審議。 

決 議：109學年度第一次家長委員會訂於10月8日(星期四)晚上6點30分舉行。 

會議名稱 姓名 職稱 候補代表 備註 

國小學生家長會聯合會代表 陳棻煐 會長 臧正運 副會長 

學校教師評審委員會 陳棻煐 會長 臧正運 副會長 

簿本費審查委員會 蔡政安 代表 賴怡樺  

社團審查委員會 莊健盈 代表 蘇怡文  

學生獎懲委員會 翁淑萍 代表 蔡政安  

午餐委員會 趙元同 代表 蘇怡文  

性別帄等委員會 莊健盈 代表 趙元同  

特教推行委員會 江泳昇 委員 洪芷漪  

家庭教育推行委員會 洪芷漪 代表 廖家玲  

學校課程發展委員會 鄭雅芸 委員 朱靜女  

教育資訊推動小組 林靖紋 委員 江珮君  

校長遴選浮動委員 

(次年度校長任期達 4年或 8年

之學校) 

陳棻煐 會長 臧正運 副會長 



案由五：有關109學年度第二次家長代表大會之日期，提請審議。 

說  明：第一次家長委員會召開後，即可進行第二次家長代表大會。 

決 議：109學年度第二次家長代表大會訂於10月16日(星期五)晚上6點30分 

        舉行。 

 

案由六：有關108學年度財務文件之移交內容，提請審議。 

說  明：根據「臺北市學生家長會移交標準作業流程」、「臺北市中小學校學生家

長會設置自治條例」第 18 條進行移交手續，並檢附相關移交文件。(詳

見附件十二、附件十三) 

決 議：26票同意，0票反對。通過108學年度財務文件移交內容之審議。 

 

案由七：有關線上投票方式納入本家長會選舉罷免辦法，提請審議。 

說  明：日後如需運用線上投票來處理選務工作，需在家長代表大會先行提案通

過後，方可運用。臺北市教育局建議將線上投票納入選舉罷免法，以因

應日後疫情變化。 

決 議：26票同意，0票反對。同意修改109學年度家長會選舉罷免辦法，納入 

        線上投票方式。修改條文將於第二次家長代表大會時提出審議。 

拾壹、臨時動議： 

1.有關109學年度家長會舉辦聖誕晚會事宜，提請審議。 

說  明：108學年度舉辦了第一次全校聖誕晚會，地點在政大四維堂，邀請實小與 

        實帅共四百多個家庭參加，109學年度視家長代表的意願決定是否續辦。 

決 議：26票同意，0票反對。同意109學年度家長會續辦聖誕晚會。若因疫情變 

        化或是政大場地不外借等因素，無法舉辦時，則無異議取消活動。 

2. 有關學務處請求家長會協助校隊教練費用存放家長會專戶事宜， 

提請審議。 

說  明：實小三個校隊(弦樂隊、桌球隊、籃球隊)的教練費用以往都是存放在 

        校隊家長的私人帳戶中，當收款金額較大時，會對於保管款項的家長 

        造成壓力。存放學校帳戶則有相當繁瑣的手續。學務處身為校隊管理 

        單位，希望向家長會請求協助，讓三個校隊的教練費用能夠存放在家長 



        會專戶中。 

決 議：26票同意，0票反對。同意協助校隊(弦樂隊、桌球隊、籃球隊)保管教練 

        費用，存放於家長會專戶中，但須由各校隊自行管理帳務，並主動通知 

        家長會進行匯款等作業，家長會僅協助各校隊保管款項事宜。其他細節 

        部分將再與各校隊討論後公布。 

拾貳、散會： 晚上 9 時 30 分。 


